

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3394

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 12 de Junio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

SABADO 12 JUNIO DE 1915 - DIA DE MODA

Grandiosa sesión a las 9

Grandiosísimo estreno de

GUERRA

1.500 metros

Marca MILANO

La última y más sensacional producción de esta gran manufactura. Film pasional de gran actualidad, rico en sentimientos y en situaciones vividas de la más pura realidad. Puesta en escena e interpretada por el famoso GUGLIERMO ZORZI.

Domingo, tres grandes sesiones, a las 6 con sorteo de regalos a las 8 y media y 10 y cuarto.

Véanse fotografías expuestas en el BAZAR.

Gran rebaja de precios

Fraternidad del Imperio británico

Hace algunos días tuvo lugar en el gran salón de las Casas Consistoriales de la capital de Inglaterra, un meeting patriótico en el cual los ciudadanos de Londres, quisieron expresar, en nombre del pueblo británico, su eterna gratitud por los incomparables servicios que los Dominios autónomos de la Gran Bretaña, las Colonias, los Protectorados y el Imperio Indio, han prestado y siguen prestando en la lucha para sostener el ideal de libertad y justicia, que es la causa común y sagrada de los aliados.

Hablaron en dicho meeting el Presidente del Consejo de Ministros, Mr. Asquith, y el jefe del partido conservador, Mr. Bonar Law.

Mr. Asquith, después de citar sorprendentes cifras para demostrar cuan generosamente han contribuido todas las partes del Imperio en dinero y en especies, pasó a reseñar el concurso prestado por las mismas en hombres y material de guerra. Haciendo abstracción de cifras exactas, dijo:

«El Canadá nos ha enviado una división completa, con unidades para la línea de comunicación; dos regimientos de caballería regular y dos baterías de artillería, aparte de la infantería ligera de la princesa Patricia. Se ha organizado una segunda división, parte de la cual ha llegado ya. Australia nos ha proporcionado una división de varias brigadas de caballería ligera, y además ha organizado refuerzos que serán despachados pronto para Europa. Nueva Zelanda nos ha mandado un fuerte contingente, y en breve llegarán más refuerzos. Un contingente de Maoris se halla en camino y tan pronto como haya llegado y completado su instrucción militar, será enviado al campo de operaciones. Terranova nos ha provisto de un fuerte contingente propio, y últimamente, han llegado de aquel país más refuerzos. Además nos ha proporcionado un importante cuerpo de reservistas navales, del cual tiene formado muy buen concepto el Almirante.»

Hemos recibido muchas y repeti-

das ofertas de África del Sur, pero hemos creído siempre que el gobierno del Cabo debía en primer término atender a la defensa de su territorio. En un telegrama que ha recibido del Gobernador General, Lord Buxton, me dice éste que la Unión Sud-Africana y Rhodesia no han enviado un contingente a Europa por la sencilla razón de que tenían que realizar una parte de la obra en su propia esfera. La empresa que han llevado a cabo hasta ahora no ha sido ligera. Una fuerza de unos 30.000 hombres, más de la mitad de las cuales eran de caballería, con cañones, caballos, material de sanidad, mulas y transportes ha tenido que ser transportada por mar a distancias de 500 y 700 millas, aparte de los importantes contingentes que han tenido que operar en la frontera de la Unión Alemana. Todas las municiones de guerra y boca, la mayor parte del agua y todo el forraje para el ganado han tenido que ser transportados desde la ciudad del Cabo. También ha tenido que ser transportado desde el mismo punto todo el material necesario para la rápida construcción de vías férreas; y todos estos hombres, caballos, cañones, municiones y material han tenido que ser desembarcados en dos puertos, Lüderitz y Walvisch, que no contaban con medios para efectuar el desembarque. Después ha habido que atravesar un desierto de arena de 80 a 100 millas. Todo esto se ha llevado a cabo con la cooperación de las tropas Imperiales, por la Fuerza de Defensa y por la Defensa Departamental, esta última creada hace unos dos años. La campaña ha tenido el más brillante resultado. El general Buller arboló la bandera de la Unión, y durante toda la campaña ingleses y holandeses han luchado juntos, siendo este hecho muy halagüoso e instructivo. (1) Las tropas de los Dominios han realizado también brillantes hechos de armas en Europa. Los Canadienses han escrito en Francia una brillante página para su historia militar, y en la distante península de Gallipoli los contingentes de Australia y Nueva Zelanda se han acreditado de excelentes guerreros.

Después de pagar Mr. Asquith el debido tributo a la India por los fastuosos presentes que lleva hechos durante la guerra en dinero y en espe-

cie, añadió: La India ha mandado a los diferentes teatros de la guerra, incluyendo las tropas británicas enviadas de aquel país, una fuerza equivalente a nueve divisiones completas de infantería con artillería, y ocho brigadas de caballería. Además ha mandado pequeños cuerpos de tropas, que suman más de una división de infantería, a otros puntos disjuntos y de menor importancia. Ha puesto a disposición de Imperio para prestar servicio fuera de la India, 28 regimientos de caballería y 124 regimientos de infantería. Cuando consideramos las hazañas realizadas por esta fuerza tan esponáneamente ofrecida, tan liberalmente, con tanta magnificencia equipada, los campos de batalla de Francia y Flandes no pueden menos de pagar un tributo a su bravura.

Estos detalles enseñan en forma concreta, mejor que cualquier discurso, que el propósito es uno solo en todo el imperio y una sola también la voluntad. A qué son debidas tales pruebas de generosidad y tanta devoción para soportar las mayores penalidades y para hacer frente a cada momento a la muerte misma? No es, ciertamente, a un espíritu de propia conveniencia.

Hay que profundizar más para hallar las verdaderas razones. La primera y principal es que estamos cosechando ahora, en los momentos de prueba, los frutos de una sabiduría y previsora política imperial. Hace tiempo que abandonamos la anticuada y gastada teoría de que la autonomía colonial era incompatible con, u hostil a, la unidad del Imperio. La mejor política, tanto aquí como en las grandes comunidades autónomas a lo largo de los mares, ha sido en los últimos años, con respecto a las relaciones inter-imperiales de un carácter cada vez más positivo y de mayor solidaridad. La Conferencia Imperial que se reúne periódicamente para la discusión y resolución de los asuntos de interés común, y la presencia de los ministros de los Dominios cuando visitan este país, en las reuniones del Comité de Defensa Imperial, no son más que las manifestaciones extensivas de su sentido de solidaridad y unidad corporativa cada vez mayor. No creo que haya ningún dominio de la Corona que prefiriese antes ser aniquilado que no cambiar por ninguna otra soberanía su fidelidad al Gobierno Británico. Somos, ellos y nosotros, igualmente miembros conscientes de una sociedad viviente, esparcida por todo el mundo, bajo la misma bandera, en toda clase de climas y de condiciones materiales, que sostenemos los mismos principios de libertad y justicia.

Mr. Watson, el distinguido ex-Primer ministro de Australia, dijo aquí recientemente: «Los Dominios no ayudan solamente a la Madre Patria en una guerra europea; combaten también por sus propios ideales; ideales de derecho y de libertad personal y política contra fuerzas que si, desgraciadamente, resistiesen victoriosas influirían un golpe mortal a estos ideales.» Este concepto de la actual guerra es profundamente exacto. Poco debió imaginar nuestro enemigo cuando abrió descaradamente las puertas de la guerra, las fuerzas que desencadenaba en todas las partes del globo en donde se habla la lengua inglesa y en donde las tradiciones libres de nuestra raza se hallan en la sangre del pueblo. El ha violado desde un principio, y cada

vez con mayor atrevimiento, todas las leyes divinas y humanas, hasta que, paso a paso, ha caído en una sima sin fondo de descaro. Ha desatado contra él todos los poderes e influencias que se hallan en el fondo del libre espíritu de la humanidad.»

La VOZ DE MENORCA debe añadir a lo dicho por Mr. Asquith que Inglaterra puede estar orgullosa de sí misma, pues la conducta de sus Colonias en la presente guerra es la prueba más elocuente de su recta y justa administración.

X.

Mahón 8 de Junio.

(1) Se refiere Mr. Asquith a la expedición contra la Colonia alemana de África del Sur Oeste, cuya capital, Windk. k., fué ocupada el 12 de Mayo por el general Buller y las fuerzas de su mando, izándose el pabellón británico en las Casas Consistoriales de dicha capital. Se hicieron prisioneros 3.000 europeos, y 12.000 naturales del país.

La estación radio-telegráfica de Windk. k. era una de las de más alcance de Alemania, pues podía comunicar con Berlín, sin tener que pasar las comunicaciones más que por una estación intermedia. Es digno de nota que dicha estación fuese terminada poco antes de estallar la guerra. Las condiciones de la misma se mantenían secretas.

ITALIA Y AUSTRIA

Nuevos detalles de la toma de Monte-Nero.

Milán, 7.—Se conocen nuevos detalles de la toma de Monte-Nero, importante operación brillantemente llevada a cabo, no obstante a enérgica defensa de los austriacos. Monte-Nero está situado en la orilla izquierda del Isonzo, a diez kilómetros próximamente de Tolmino y al Noroeste.

El 30 de mayo, al medio día, las tropas italianas tomaron resueltamente a ofensiva, lanzándose al asalto de las pendientes del Sur de Monte-Nero. Los austriacos, fuertemente atrincherados y apoyados por una potente artillería, opusieron una resistencia feroz; pero los italianos, desplegando un gran valor, dieron pruebas de no abate tenacidad. Fueron destruyendo sucesivamente las obras defensivas del enemigo, sin que por un solo instante el bombardeo, a que estaba sometidos, les detuviese.

En la mitad de la pendiente, un fortín rodeado de ametralladoras simuladas por la maleza, abrió un fuego terrible, tendiendo a la primera fila de los asaltantes.

Pero antes de que fuese dada una nueva orden, las filas siguientes continuaron avanzando bajo la lluvia de metralla, realizando una brillante carga a la bayoneta, y ocuparon la posición apoderándose de las ametralladoras y de las piezas.

Los austriacos, desde fuera ya, comprendiendo que estaba perdida su situación, lucharon con menos encarnizamiento.

Antes de dominar la colina, los italianos hallaron todavía grandes dificultades.

Tuvieron que pasar a través de un desiñado de rocas escarpadas, castigados por un fuego terrible de infan-

tería, y fué a causa de muy heroicos esfuerzos como pudieron llegar a la cresta del monte.

Los austriacos no les habían esperado. Habían abandonado sus trincheras desde que los primeros contingentes italianos aparecieron en las proximidades de la cima, replegándose en la vertiente Nordeste, donde se libró un último combate entre un batallón austriaco y un destacamento italiano.

Este, a pesar de su inferioridad numérica, obtuvo claramente la ventaja.

La noche puso fin a la lucha, y los italianos la emplearon en consolidar sus nuevas posiciones, en previsión de una vuelta ofensiva del enemigo.

La tarde del día 4, en efecto, se señaló por un violento contraataque de los austriacos, con el propósito de recobrar Monte-Nero; pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

Hasta la noche no terminaron tampoco los combates, llegándose a veces a furiosos cuerpitos a cuerpitos en las pendientes del Nordeste.

A pesar de los repetidos asaltos, los austriacos no pudieron desalojar a nuestras fuerzas de la posición conquistada.

La importancia de los éxitos italianos

Roma, 7.—Los periódicos de Basilea dicen que el Estado Mayor italiano concede una gran importancia a la toma de las posiciones de Luserna, de Buss-Verle, de Cima, de Zezzena, quedando la quinta y el fuerte de Belvedere.

Esos cinco fuertes se encuentran sobre el alto terraplén de Vezzena-Lavana. Habían sido construidos en previsión de un pronunciado ataque italiano contra Trento. Se trata de fortificaciones modernas que han costado muchos millones.

Si Italia continúa la serie de sus éxitos, podrá ocupar rápidamente Trento, lo que, según los técnicos, parecía una cosa irrealizable.

En el valle Sugana, el avance continúa, y de este modo las tropas podrían aproximarse a Trento por detrás.

El Estado Mayor anuncia la toma de Monte-Lugano. Esta montaña, no mencionada por los mapas ordinarios, está a la misma altura. Los italianos piensan bombardear a Roveretto, que está a unos ocho o diez kilómetros.

La situación en el Tirol del Sur se asemeja extrañamente a la de Bélgica, y los austriacos parecen tener mucha confianza en la resistencia de sus fortificaciones.

Alistamientos voluntarios

Roma, 7.—Se citan numerosos casos de ancianos, veteranos de las guerras de la independencia, que han solicitado alistarse.

Mas el «record» de la edad lo ha batido un anciano llamado Andaso, que estuvo en las campañas de 1859, de 1860 y de 1866, contando nada menos que 83 años. Insiste enérgicamente, y quiere ser enviado cuanto antes al lugar de la lucha.

El célebre escultor Ferrari ha llegado procedente de Buenos Aires, para alistarse como voluntario.

Fué uno de los mil de Quarto, y tomó parte en la batalla de Solferino. A pesar de sus setenta y ocho años, está todavía fuerte y sano.

El príncipe Luis Napoleón se ha ofrecido al Gobierno; pero no se ha aceptado el ofrecimiento, en consideración a la República francesa, que no pudo admitirle en las filas de su ejército.

En el Isonzo

Roma, 7.—Las tropas italianas, instaladas en los valles y en las crestas de las montañas, bombardean las trincheras austriacas, construidas a lo largo del Isonzo.

Violentos combates se han entablado. El ejército italiano lucha en estos momentos por la posición de Tolmino.

La lucha es dura, pues los austriacos han organizado defensas formales.

CREMA NUGGET INGLESA

“NUGGET”

LO MEJOR PARA EL CALZADO

De todas las cremas que se venden en Inglaterra, tiene la preeminencia por LA CALIDAD, preeminencia reconocida e indiscutible desde hace más de 10 años.

Se gasta muy poca cada vez.
Da un brillo perfecto, de una rara permanencia.
Conserva la piel en vez de estropearla. No tiene ácido ninguno. Se adapta a la piel ordinaria, a la muy delicada, y también al charol.
No mancha la ropa.
Es impermeable: después de andar sobre agua mojado, deje secar los zapatos, y sólo con frotarlos con un paño suave quedarán lustrosos como antes.

Cajas a 0'20 y 0'30

Fida V. la marca NUGGET e insistir V. en que le sea servida

DE VENTA: En Mahón en los establecimientos El Bazar, Nueva, 37 y Hainover, 11; zapatería de don Amado Clar, Pl y Margel, 42; comercio de don Agustín Bagur, Cifuentes, 82; comercio de don Benito Seguí, San Lorenzo, 91. En Villacarlos, en el Estanco y en San Luis en la Cooperativa «La Luz del Puerto».

DEL MAR

En la noticia sobre radiotelegrafistas que, tomada de un diario barcelonés, insertamos ayer, una omisión involuntaria de ceja invirtió el sentido de una frase al decir que las Compañías Correos de África, Tintoré, La Mahonesa, etc., tienen en sus buques los aparatos de socorro a que se refiere el artículo 9º del Real Decreto de 24 de Enero de 1906, en vez de esperar que «no» las tienen. Valga la rectificación.

—Han llegado a Palma procedentes de Cartagena e Ibiza los torpederos españoles números 2 y 9, y según dice un periódico, tan pronto como estén abastecidos de carbón y víveres saldrán para este puerto.

—En la vecina isla es muy elogiado entre la gente de mar el proceder del personal de los cruceros franceses que se mantienen cerca de las costas mallorquinas; en especial es encomiado el comportamiento del «Eros». Al detener a los buques veleros no sólo los trata cortésmente, sino que con frecuencia les dan remolque hasta el punto de su destino.

Hace dos días el «Eros» remolcó hasta el interior del puerto de Palma al velero «Industria», de la matrícula de Ciudadela.

Verdaderamente este modo de obrar es digno de aplauso.

—El día 1º de Julio próximo empezarán en la Comandancia de Marina de Cádiz los exámenes para maquinistas navales que seguirán en las de Cartagena, Barcelona, Bilbao y Ferrol.

—Se han reanudado los trabajos de extracción de hierro del vapor «Isac Perrier» en la playa de Cala Mesquita.

El nombrado buque naufragó hace años.

Se trasladó a dicho lugar una pontona con los correspondientes aparatos y material conveniente; así como el personal necesario, incluso un buzo.

—El jueves por la mañana tan pronto llegó a esta el ingeniero Jefe de Obras Públicas de Baleares señor Calvet, se procedió a los trabajos preparatorios y toma de datos necesarios para efectuar en su día el dragado y blizamiento del puerto. Ayer continuaron los mismos trabajos.

—Celebraríamos ver en breve realizadas tan importantes mejoras.

—Esta madrugada ha llegado procedente de Palma el vapor «Mahón», que saldrá esta tarde para Barcelona.

—Mañana debe llegar de la ciudad condal el «Isla de Menorca» y en Ciudadela fondeará el vapor correo procedente de Palma.

—Dentro pocos días llegará el pailebot «Paloma», de la matrícula de Ciudadela.

A la derecha un lindo pabellón con miradores celados por entre los que se entrecruzan las enredaderas.

En fin, un primor por el que felicitamos al maestro escenógrafo señor Olives que con su inteligencia y habilidad ha sabido llevar su nombre y sus producciones artísticas hasta más allá del brazo de mar que nos separa del continente.

CRÓNICA LOCAL

Nos dicen que el señor Director del Instituto, influenciado por los cáiques mauristas, ha ordenado el cierre de la Escuela Nueva de A. yor.

Estudiaremos el asunto y daremos cuenta más deta lada del hecho y de sus circunstancias.

Por hoy sólo hemos de lamentar que se extirpe el rigor de las leyes contra quienes se dedican honrada y pacíficamente a la enseñanza, mientras se dejan impunes los mayores crímenes de la hipocresía clerical.

El cesoso Administrador de Correos nuestro distinguido amigo don Matías Merino Garzón nos participa atentamente que en todas las oficinas postales de España se admite nuevamente correspondencia ordinaria y certificada para Turquía, Alemania y Austria-Hungría.

Dabe tenerse en cuenta que dadas las circunstancias la administración española no puede aceptar responsabilidad de ninguna clase desde el momento en que dicha correspondencia haya salido de su radio de acción.

Una brigada de albañiles comenzó ayer a colocar los arcos de las dos casas situadas en la calle de Pescadores, esquina con el callejón sin nombre.

Anteriormente había sólo un arco.

Algunos chiquillos se proponían la otra noche promover algarada y ruido para burlar con una cercerrada a un matrimonio.

Intervinieron el jefe de la guardia municipal y sus subordinados poniendo orden y no permitiendo que prosiguiera el acto de atraso e incultura.

Ya es hora que se destierren esas costumbres cerriles.

Son muy elogiados los vinos superiores «Villa Martorel» de E. Matas, clases negro, rosado y clarete, de pura cepa, verdaderamente de zumo de uva, de sabor exquisito y gran fuerza digestiva.

Aí hemos tenido ocasión de comprobar personalmente al saborear tan exquisito producto que no vacilamos en recomendar.

Los vinos «Villa Martorel» de E. Matas se sirven a domicilio si así se desea. Los avisos pueden dirigirse al almacén de la calle de San Juan número 52 o bien a la sucursal de la calle de la Luna, 21.

«MERCEDES»

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Lo que escriben y dicen, por desgracia, algunos herniados que se hicieron operar.

Rdo. don José Subirats, capellán, habitante en Tortosa (Tarragona) calle Senzaza Costa 3. Me operó el Doctor T... en presencia del Doctor S... en Barcelona y como salí en bien, se animaron otros tres amigos míos a que les operaran. Yo, antes de los tres meses tuve nuevamente la hernia en peor estado que antes y mis amigos ni a los dos meses llegaron que no vieran reproducidas sus hernias.

... mi hijo fué operado a los 19 años de edad y a los diez y ocho meses de sufrir la operación, se le presentó la hernia de mayor tamaño que antes.... J. de L. (Blasco Garay 17 Madrid).

Sr. Don Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío: Tengo el gusto de saludarle y al mismo tiempo participarle que después de más de cuatro semanas que llevo el aparato de V. no creía poderle dar noticias tan satisfactorias por el buen resultado obtenido.

No me cansaré de dar a V. gracias por sus consejos.

Sin más se reitera de V. atento y seguro servidor q. s. m. b., José Benjamín San Sebastián—Ciudadela.

Dos días antes de la declaración de guerra, trenes completos han llevado a Tolmino gran número de cañones y ametralladoras.

La posición de Caporetto constituye para los italianos una gran ventaja, pues pueden llevar al campo de batalla todos los refuerzos necesarios.

Los austriacos preparan la defensa obstinada de la ciudad.

Todos los ataques de los austriacos han sido rechazados, pero el avance de los italianos es cierto.

Comandancia de Marina

Continuación a la suscripción abierta en la Comandancia de Marina a favor de las familias de las víctimas del naufragio del Pailebot «Comercio».

Nombre	Ptas.
Suma anterior	464'75
Estación torpedista de este puerto	...
Don Agustín Fabra	0'25
Cleofás Martínez	0'50
Gutierrez Rigo	1'00
Miguel Escrivá	0'50
Juan Pascual	0'25
Federico Olier	0'25
Miguel Saura	0'20
Antonio Montillá	0'20
Jaime Garriga	0'50
José Mora	1'00
José Llovet	0'10
Joaquín Buchs	0'15
Mateo Camps	0'20
Francisco Faiga	0'40
Antonio Romoy	0'20
Jaime Buchs	0'30
Agustín Pons	0'15
Antonio Ripó	0'20
Antonio Noguera	0'25
Bartolomé Còvas	0'20
José Seguí	0'20
Jaime Riera	0'25
Isaac Serrano	0'20
Miguel Olives	0'25
Emilio Margarit	0'25
Francisco de Haro	0'25
Lorenzo Martorell	0'20
Julian Vicéns	0'40
Total	1474'10

(Se continuará)

De Villa-Carlos

El pasado domingo visitó el pueblo de San Luis la compañía infantil del Ateneo de esta, que bajo la dirección del ilustrado maestro don Juan Benejam, viene actuando desde hace unos meses en el hermoso salón de actos de dicha sociedad, siendo la admiración de todos los señores socios.

Para el próximo domingo día 13 prepara dicha compañía una excursión a Alayor, en donde piensan dar también una velada, para cuyo objeto han arreglado un programa de éxito seguro.

Son dignos de alabanzas todos los trabajos hechos y que hace el señor Benejam, para sostener los ánimos de los niños y hacerles así aprender el buen número de obras que en su repertorio lleva la citada compañía.

El Ateneo de Villa-Carlos desde su fundación y mucho más durante estos pasados meses, en que parece rejuvenecerse, ha cumplido la obligación que le señalan sus estatutos, a cuyo objeto, y a pesar de sus muchos gastos que no le permiten hacer ciertas cosas, ha venido dando durante larga temporada, una serie de veladas literario-musicales, en las que han tomado parte especial los jóvenes socios.

Acreeador de los más grandes elogios se ha hecho don Florián Ruiz, digno presidente de la simpática sociedad villacarlina, quien desde hace ya unos años viene desempeñando dicho cargo, y con el celo y la actividad que le caracterizan, ha sabido pasar los más angostos caminos, siempre trabajando en pro de la citada sociedad de una manera incondicional y desinteresada.

Orgullosos podemos estar todos los villacarlinos, que comprendemos que, separando al joven de los lugares de juego y bebidas e, introduciéndolos en otros donde no existan estos dos terribles enemigos de la humanidad, y en cambio haya lo esencial para la distracción, estos jóvenes, mañana hombres, no robarán el pan a sus hijos, esposa o familia para jugar a los prohibidos y emborracharse.

Son también dignos de alabanzas los jóvenes socios que han sabido separarse de estos malos senderos y seguir los caminos en que no se encuentran los dos antes citados enemigos del hombre.

Alentamos a dichos jóvenes para que sigan el camino emprendido, debiéndoles hacer observar que esta hermosa sociedad fué antes un grano de semilla, solamente, puesto en la tierra, y cuyos frutos, como los antes explicados, empiezan a verse ya en la hermosa y moderna villa.

Por otra parte desde estas columnas nos permitimos como socios y admiradores de sus directores, darles gracias por todo cuanto han hecho en pro de esta sociedad y en especial al gran pedagogo señor Benejam y al presidente señor Ruiz.

Los socios C. H. S. del Ateneo de Villa-Carlos 10 Junio 1915.

Exploradores de España

Asociación Oficial

Mañana domingo se reunirán los exploradores frente al Ateneo a las 6 para marchar a la Cala de Acañar. A las 7 3/4 podrán asistir a misa en San Luis los que lo deseen.

La comida flambra.

Mahón 12 de Junio de 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

Exploradores de España

Mañana domingo se reunirán los exploradores frente al Ateneo a las 6 para marchar a la Cala de Acañar. A las 7 3/4 podrán asistir a misa en San Luis los que lo deseen.

La comida flambra.

Mahón 12 de Junio de 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

«MERCEDES»

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Sesiones esta noche y mañana a las 5 y tres cuartos, 8 y media y 10 y cuarto en las que se proyectarán la película en colores marca Pathé «El castaño de una reina» (tres partes) y la siempre interesante «Revista Pathé». En este último film puede apreciarse el destrozo causado por la artillería en la ciudad francesa de Luneville. Precios muy económicos.

CINE CONSEY.—Hoy se estrenará la emocionante película de actualidad «Guerras». Mañana habrá sesiones a las 6, 8 y media y 10 y cuarto.

TEATRO DE VERANO.—Volverán a presentarse las hermanas Gómez y el dueto Casasnovas. Estreno de la película «Corazón de Avaro». Sesiones esta noche y mañana a las 6 y media, 8 y media y 10 y media.

CIRCULO DEMOCRATICO DE ALAYOR.—La compañía infantil de Villa-Carlos dará mañana la interesante comedia «Premio a la nobleza» (tres actos) y la pieza «Las golosinas»; en ambas obras se tratan asuntos conmovedores y apropiados a la edad de los pequeños artistas.

Ayer en el Teatro Principal se probó una preciosa decoración que para el señor Granieri ha confeccionado el inteligente e inspirado escenógrafo don Francisco Olives.

La decoración, que es un jardín, debe estrenarse en el segundo acto de la obra «La señorita del cine». El efecto es sorprendente: a la izquierda frondosa arboleda por entre cuyo ramaje se ven brillar las plateadas aguas de un lago

Los prohombres dattistas de Palma don José Socías, don Juan Masanet y don José Sampo obsequiaron con un banquete al alcalde de Mahón don Juan Vidal, conforme hicieron hace poco los jefes mauristas con los señores Victory, Olives y Simó. Al acto gastronómico asistió el señor Gobernador.

El señor Vidal ha celebrado en Palma nuevas conferencias con los señores Socías y Martínez de Campos para tratar de política menorquina.

Es por lo tanto probable que al regreso del señor Vidal habrá que resolver aquí todos los problemas políticos anejos a la formación del partido dattista, tales como la orientación de la minoría hoy maurista del Ayuntamiento, la representación en la prensa, designar jefatura, confeccionar listas, etc.

Estos son por lo tanto días de duelo para el partido maurista menorquín, próximo a fraccionarse.

Mañana por la tarde la música ejecutará en el paseo de Isabel II el programa siguiente:

- 1º Paso-dob de «De Cascaes a Lisboa», Mattos.
- 2º Pot-Purri de aires nacionales «Penas y Agridias», Peña va.
- 3º (1ª parte) de la fantasía «Los Cadetes de la Reina», Luna.
- 4º (2ª parte) de la fantasía «Los Cadetes de la Reina».
- 5º Paso-dob «E. Gaitero».

El Ingeniero Jefe de Obras públicas de Baleares don Bernardo Calvet ha sido acaudido, por lo que nos compiacemos en felicitarle.

Desde ayer las tropas de esta guarnición visten pantalón color kaki.

En el abrevadero situado en la rampa de la Abundancia, falta un trozo de sillar.

También ha caído otro trozo en la parte interior de la entrada del urinario del muelle, y por último hace varios días que se halla en mitad del arroyo el pretil que hay en la Pazoleta de San Pedro.

Todos estos desperfectos, según nos dicen, son ocasionados por carros de transporte y deben arregrarse cuanto antes.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 Mayo de 1915.

También pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1º Julio 1915.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.

Gompra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías.

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera

Acierta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente aceptó lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perestabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 138º piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

El jabón Tango Argentino

y CREMA DORA

son los productos predilectos de toda persona amante de su cutis

Creación de la Perfumería El Cid de Barcelona

Pidanse en todas partes



HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.